

El Estado moderno no tiene otra misión que la de defender la riqueza: de ahí que la riqueza de los unos equivalga a la miseria y al trabajo afanoso de los otros.

CARLOS ALBERTS

No 15. — Subscripción Voluntaria — QUINCENAL DE IDEAS, DOCTRINA Y COMBATE — Calle Ecuador 43 — II Epoca

Correspondencia y dinero dirijanse a **LIBRADO RIVERA**, Apartado Postal 11 | Villa Cecilia, Tamaulipas, México, Octubre 19 de 1928. | Registrado como artículo de segunda clase el 5 de Marzo de 1928, en la Administración de Correos.

ANARQUÍA—Es la filosofía de un nuevo orden social basado en la libertad no restringida por la ley humana; la teoría que explica que todos los gobiernos de cualquier forma que sean descansan en la violencia y son, por lo tanto, injustos y perjudiciales, así como innecesarios.

EMMA GOLDMAN

El Conflicto Religioso en México

Con motivo de la lucha emprendida, en estos últimos años entre el gobierno civil y el clericalismo en México, se ha llegado a la creencia errónea de que todo se debe al ateísmo y al avanzado radicalismo de los últimos gobiernos de Calles y Alvaro Obregón.

No es eso lo cierto. Lo que ha pasado es que esos gobiernos, como los anteriores en tiempos de la Reforma, se han visto agredidos por el gobierno religioso que ha constituido un poder dentro del gobierno civil.

Después de los gobiernos liberales de la Reforma en tiempos de Benito Juárez y Sebastián Lerdo de Tejada, que si ejercieron fuerte presión sobre la negra propaganda embrutecedora del Clero, nada ni nadie ha impedido a los buitres de solana llevar a cabo su inhumana y criminal labor, fanatizadora.

Desde 1876 que por medio del cuartelazo y ayudado por el Clero subió al poder Porfirio Díaz, las Leyes de Reforma expedidas por aquellos luchadores del 57, fueron arrojadas al cesto. El Clero volvió a adquirir la influencia política que disfrutó en los tiempos medievales, para que nadie perturbara la negra propaganda de los vampiros de la Iglesia, el Dictador decretó su famosa "Política de Conciliación" con el Clero para dar el tiro de gracia a la obra de los reformadores del 57.

Conforme a esa "Política de Conciliación", verdaderos rufas y bestias de porrista, llegaron a ocupar los más altos puestos públicos en los gobiernos del Centro y de los Estados. Blas Escobar, compadrito de pila e íntimo aliado del Arzobispo Ignacio Montes de Oca, ocupó el puesto de Gobernador en San Luis Potosí; el general Próspero Chahuatzin, Gobernador del Estado de Tlaxcala, hasta uniformado de militar concurría a las iglesias sin importar la prohibición constitucional.

Y aun que después de la resonante caída del chachahuatzinpecano nuevos gobiernos ocuparon la silla presidencial, su influencia era tan débil, que el Clero los veía con esmaltado desdén. Hubo presidentes que sólo duraban meses, semanas o días en sus funciones. Si a esto se suman los veinte años de revueltas políticas, se veía que el Clero no fue molestado en su propaganda embrutecedora por más de medio siglo. Por eso es que considerándose fuerte, se mostró arrogante y agresivo contra los gobiernos que pretendieron imponerle alguna ley.

Y aconteció lo que tenía que suceder. Un día el Gobernador de Jalisco, J. Guadalupe Zuno, quiso castigar la inmoral conducta de ciertos estudiantes hermafroditas pertenecientes al Seminario de Guadalajara, cuando el Clero inmediatamente hizo agitación y armó la gran bronca acusando al gobernador.

Aconteció también que el gobernador Zuno no se prestó en ese tiempo a servir de instrumento al lugarteniente de Calles, el entonces Ministro de Industrias, Comercio y Trabajo, Luis N. Morones, para enrolar a los trabajadores del Estado de Jalisco al Partido político conocido con el nombre de Confederación Regional Obrera Mexicana; oportunidad que fue aprovechada por Calles para ponerse del lado de los enemigos del gobernador Zuno para destituirlo, llevando en su mente el doble propósito de calmar la agitación clerical y prestar apoyo solidario a su incondicional amigo y servidor, el Ministro de Industria Comercio y Trabajo.

Pero con este acto estratégico del Presidente, el peligro religioso no disminuyó en lo más mínimo, ni Morones logró atraer a las filas de su Partido político (CROM), a las organizaciones obreras de Jalisco. Los obreros comprendiendo la estrategia política del gobierno fueron bastante prespicaces para no dejarse arrastrar.

En cuanto a los «mansos» corderos de Cristo tampoco quedaron satisfechos con la destitución del gobernador; ellos ambicionaban algo más. Abolir para siempre la ingerencia del Estado en los asuntos de la Iglesia.

De aquí que las Manifestaciones religiosas se multiplicaron, convirtiéndose cada vez en más exigentes y amenazadoras. Las procesiones religiosas fuera de los templos acontecían a todas horas, al grito de «Viva Cristo Rey».

Esta era la situación general del país durante los primeros años de los gobiernos de Obregón y Plutarco Elías Calles, cuando comenzaron los anarquistas, socialistas y viejos liberales a detener la ola arrolladora de la superstición religiosa impulsada por los zánganos de coronilla, con el inmoral propósito de seguir viviendo sin trabajar, a costa de los dolores y sufrimientos de sus engañadas ovejas.

Muchos y buenos camaradas cayeron víctimas del fanatismo religioso de las masas, así como por las iras del mismo gobierno, que siempre ha considerado a los anarquistas no como luchadores de buena fe, sino como elementos provocadores, que amenazan con cambiar el presente sistema de los privilegiados, de los hartos y satisfechos.

De los pocos luchadores que quedaron con vida, unos eban muertos, otros sufrían graves sufrimientos, los más fueron deportados por el gobierno, como aconteció con Luurito y compañeros sacados de las prisiones de Guadalajara para desterrarlos a España y a Argentina.

El gobierno de Calles se ha visto forzado a hacer frente al fanatismo religioso hasta a última hora; cuando ha notado que la influencia de quietadora del Clero ya se hacía sentir hasta en las mismas esferas oficiales del gobierno federal.

Aunque a juzgar por el largo tiempo de lucha armada de los dos leñados partidarios de «Cristo Rey», se puede ver con júbilo el buen sentido del pueblo mexicano para no seguir en criminal aventura a esas chusmas de inconscientes que desde hace tiempo continúan asaltando, robando y asesinando a gentes indefensas, demostrando con tales hechos su impotencia y su desprecio de que ya nadie más los ha querido seguir en su obra exterminadora.

La obra de José León Toral fué valiente y altamente humanitaria; pero la de estas chusmas incipientes dirigidas por los cerdos de ratana, es repugnante y criminal; porque ni Calles desea que ellos de los ojos la veada religiosa, ni tampoco ha guiado el noble propósito de suavizar la carga al pobre pueblo y quitarle de encima ese monstruo que le aqueja y le embrutece. No; nada de eso quiere Calles. Su objeto único es hacer respetar su autoridad como mandatario.

Que los frailes exploten y embrutezcan al pueblo, nada le importa eso; con éllo el presente sistema social tendrá algunos años más de vida. Lo importante es que se le considere a él como Jefe supremo de la Iglesia mexicana, en vez de al papa de Roma.

LIBRADO RIVERA

¡Importante!

Suplicamos a los amigos y camaradas que consideren útil la vida de nuestro querido vocero, se fijen en la crisis pecuniaria en que se encuentra este desinteresado defensor de los desamparados. Ya la deuda que pesa sobre «Avante» es elevadísima para seguirlo sosteniendo con solo nuestros esfuerzos y buenos deseos. Este llamamiento va dirigido principalmente a los que no ayudan y han dejado el peso de la carga sobre las espaldas de unos cuantos.

A ayudar, pues, compañeros. Vuestra

Un Nuevo impuesto en España

El gobierno militar cada día encuentra un nuevo medio de aligerar los bolsillos de los de-graciados habitantes de España. Ahora el nuevo impuesto afecta a los dichados emigrantes que huyen de la miseria moral y material que padecemos en el país de Torquemada.

Según un nuevo real decreto publicado en la «Gaceta» de Madrid, a partir del próximo mes, los pasajes de los emigrantes que se dirigen a ultramar serán gravados con 50 pesetas cada billete y con 25 los medios billetes.

El dictador y sus secuaces saben muy bien que estos inflícos no volverán a caer bajo sus garros insaciables de egoísmo, y les arrancan estas pesetas para que conciben al través de sus odioses de vengidos el recuerdo de la «Patria» y el amor a la bandera.

Siguramente que cuando les hallen de patriotismo los frícosos españoles establecidos al otro lado del Atlántico, estos infelices que no conocen otra cosa de la Patria y del Estado que la presencia del recaudador; se acordarán de sus muchas fatigas y amarguras, y si no son demasiado idiotas, comprenderán la verdad sobre el valor que tiene el gobierno y la Patria para los pobres que nos tenemos que ganar el pan con el sudor de la frente.

Si conservan un poco de dignidad sabrán odiar todo cuanto representa este ideal patriótico, basado en el odio hacia el extranjero y en la desigualdad social.

En este estado de privilegios, este gobierno como todos ellos que se han dado a conocer viene agobiando al pueblo productor y laborioso con toda clase de cargas y gabelas, a los curas y demás parásitos religiosos, los eximidos de toda carga de Estado. Estos señores en el país típico de los curas y los toreros, mediante un R. De ceto ley, quedarán exentos de toda clase de impuestos de Estado y municipales, mientras que los reargas de hacienda se elevados en 130 por 100 y se crean nuevos impuestos, incluso hasta sobre el jornal de los obreros, que perciban un salario que les permita mal alimentarse.

La mayoría del pueblo español conoce a detalle estos datos, y si bien no puede exteriorizar sus sentimientos por medio de la prensa y de la manifestación, lo exterioriza en el silencio y el desprecio que siente hacia sus verdugos.

En el viaje que Primo de Rivera realizó últimamente por las provincias del Norte quedó bien patentado el sentimiento del pueblo español. De no ser los elementos oficiales, que le rindie en el reglamentario homenaje, su paso por estas provincias pasó desapercibida. No obstante los esfuerzos hechos por los miembros de la Unión Patriótica, el pueblo no participó en este entusiasmo, y el dictador pasó por las ciudades en medio de la más completa indiferencia.

Esto nos lleva a reflexionar que si el Pueblo obrero se pudiera manifestar libremente, en vez del frío silencio le hubieran saludado con una salva de silbidos o una p-drea.

Podemos congratularnos de éllo. Esta actitud es digna. La persona de un mandarin ya no interesa a nadie, porque al fin el pueblo productor está totalmente convencido de que el gobierno no vale para otra cosa que no sea explotar y robar a los pobres y apoyar las usurpaciones de los ricos.

SOLANO PALACIO

INDAGATORIA

R. Lane, desea ponerse en comunicación directa con los camaradas J.C. Valadés y Doroteo de Cabarga. Quién sepa su dirección, mándela al Box 256, Steubenville, Ohio, U.S.A., o a la dirección de «Avante».

cooperación será bien recibida cualquiera que ella sea.

Importante a los sin Patria

El importante documento oficial que en seguida insertamos habla muy claro a los fervientes patriotas, políticos y portu-cur-i que cuentan himnos de admiración a la Patria. Y es que desde las escuelas oficiales se desarrolla en nuestros tiernos corazones el odio a las otras razas, y se cautiva nuestra imaginación con encarnizados combates y hechos heroicos de unos pueblos contra otros en defensa de la Patria, de la Patria de nosotros, de esa tierra que se nos enseña a amar y porque se nos dice que es nuestra, por la cual hay que arrojarlos como leones antes que permitir que se nos arrebaté de nuestras manos.

Y precisamente quien nos enseña todas estas patrias es el gobierno, y nos rebelamos en su contra cuando él mismo nos la arrebató a punta de bayoneta. Aunque se obra de distinta manera cuando una nación extranjera nos invade, entonces se nos alaga de mil maneras, y aun si no queremos por la buena, se ocurre a la leva con el anoble propósito de ir en defensa de la Patria anexionada.

Dice así el famoso documento expedido por una de las sucursales de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público de la ciudad de México, instaladas estas Sucursales en cada lugar donde el gobierno ha repartido tierra a los pueblos.

«Administración Local de Bienes Nacionales, Tampico, Tamps. Sección de Tramitación. No 3401; Expediente: 17. Asunto: Se le concede un plazo de 15 días para que solicite la venta del terreno de terreno».

Tampico, Tamps., a los 15 días de 1928.—C. Alfredo Gutiérrez.—Lote No 09, Manzana 5.—Zona. Cecilia. Presente.

Se concede a usted un plazo de 15 días, a partir de la fecha del presente oficio, para que solicite la venta del lote que ocupa, en los términos del Reglamento de 20 de Junio de 1928. Este plazo es con el objeto de que tenga usted suficiente tiempo para disponer el abandono del lote en caso de no solicitarlo, pues transcuridos estos 15 días se procederá a desalojarlo.

Las ampliaciones de plazo se concederán únicamente cuando se soliciten dentro de 5 días de la fecha de esta circular y se basen en motivos poderosos plenamente comprobados.

Sufragio Activo y no Relección.—El Jefe de la Oficina: Miguel López de Heredia «Rubricado».

En seguida el referido documento termina así:

«c.c.p. Agente Vigilante Francisco Cienfuegos, para que al vencimiento del plazo proceda a desalojar el lote de que trata, con apoyo si es necesario de la Fuerza Federal. No deberá esperar más órdenes que la presente.»

Todo esto es el colmo de la desvergüenza, tanto de los que cometen con nosotros semejantes ultrajes como de parte de los que tales cosas soportamos con sumisión borreguil.

Gabriel Pecina Todavía Preso

La víctima de los nuevos esbirros del capitalismo, los discípulos de Lenin, refugiados en la Federación Obrera de Tampico, continúa todavía en los calabozos de Andegango, desde los últimos acontecimientos desarrollados en la manifestación de protesta el 23 de Agosto. Y como el hambre y el frío obliga a las organizaciones obreras a estar quietas, sumisas y obedientes a soportar todas las injusticias con mansa resignación, habrá que esperar indefinidamente hasta que nuestros verdugos se les antojen ponerlo fuera de la prisión.

¡Hay que tener vergüenza compañeros! La continuación en la cárcel de ese compañero es una afrenta para los trabajadores.

Dios y la Biblia

(El Nuevo Testamento)

Las pocas pruebas aportadas hasta aquí, se refieren sólo al antiguo testamento; y ahora trataremos de analizar el Nuevo, que no es menos embustero e incierto que el antiguo. Es indudable que muchas más pruebas se pueden sacar del Antiguo Testamento para revelar los errores que para tal cosa, son suficientes las que hemos puesto de relieve, y de consiguiente, lo dejaremos por el momento, aunque de vez en cuando le hemos de pasar una mirada, aunque sea para no perderlo de vista, por que aunque nos vamos a ocupar del Nuevo, no hay que suponer que vamos a olvidar el Viejo por completo.

En el Nuevo Testamento, no ocurre lo mismo que en el Antiguo: el Antiguo se ocupa de muchos personajes, mientras que en el Nuevo, se ocupa sólo de uno, que es Cristo, del que hemos de demostrar que es contradictorio e incoherente lo que le atribuyen. Supongamos que el experto lector, lo extrañaran las contradicciones de Cristo, porque siendo hijo de Jehová, ninguna cosa tenía que heredar del padre, y si el padre no sabía más que mentir y contradecirse, tenía el hijo que hacer otro tanto.

Ya que es Mateo el primero que se ocupa en contarnos una mentira, hemos también de principiar por él para decirle que no mienta tanto.

Según el evangelio de Mateo, un ángel anunció el nacimiento de Cristo; es decir, que el ángel le dijo a José, marido de María, que no temiera, que lo que tenía en el vientre era obra del espíritu santo. Esta es la primera mentira que nos cuenta el desvergonzado San Mateo. ¿Por qué? Porque principia a contarnos la vida de Jesús, cuya genealogía tiene su raíz en el rey David; queriendo decirnos todo esto que David es uno de los antepasados de Cristo; y en cambio en el mismo cap. vers. 20, nos dice, que Cristo es descendido por el espíritu santo, lo que nos hace suponer, o que Mateo es un charlatán, o que el espíritu santo es descendiente de David. Porque de lo contrario, ¿cómo puede ser descendiente de David y ser engendrado por el espíritu santo? ¿Esto, si que es un galimatías!

Ante una contradicción tan grande, ¿qué podrá decir el lector? Que Jesucristo no ha existido; porque sólo lo que no existe puede tener dos padres; pero, lo que realmente existió, sólo puede tener uno. Tener dos padres, es propio de un monstruo, de un monstruo desconocido; y Jesucristo es ese monstruo de conocido que sólo ha existido y existido en la cabeza de otros tales.

Cuando un embustero se propone contarnos una o más mentiras, no sabe cómo urdir las para que se las creamos; mientras que quien cuenta verdad, sólo se limita a narrar los hechos tal como él los observó. Si la existencia de Jesús fuera real y no un mito, no era necesario que estudiara, como está, revista de contradicciones, que más bien le dishonran que dan prestigio; quiero decir, que niega a Cristo antes que apoyarlo. Le es más fácil creer en Cristo al hombre que jamás leyó la Biblia, que al hombre que la leyó un poco detenidamente; porque basta principiar a leerla para principiar a dudar; y al acabar de leerla, acabará por no creer ni en Cristo, ni en ningún sacramento.

El mismo Ernesto Renán, en su libro titulado "Vida de Jesús", se esfuerza por presentarnos un Jesucristo real; pero no lo consigue, a pesar de los mil elogios que le prodiga. Renán dice lo siguiente, en la introducción, página 21:

"En efecto, en el Evangelio de Juan debe hacerse una distinción capital. Este Evangelio presenta por un lado una trama de la vida de Jesús, que difiere esencialmente de la de los Sinópticos.

Es que Renán, no vio o no quiso ver esa misma trama en los demás Evangelios; o es que el quiso llevar acabo una realidad, y lo que hizo fue una novela en lugar de una historia. Dice Renán en la pag. 30:

"Los evangelistas, cuidándose únicamente de ensalzar la excelencia del maestro, sus milagros, su enseñanza se muestran indiferente hacia todo lo que no es el espíritu de Jesús."

Quiere decir, que los evangelistas han visto sus contradicciones, pero no les dieron importancia; y sólo dieron crédito a la doctrina de Jesús, lo cual no dijo de ser ésta un discurso tan grande como los de la Biblia, porque es sabido

de todos y hasta del mismo Renán, que donde hay contradicciones, hay mentiras, porque dos cosas que se contradicen, una no es verdad, pues de serlo correrían paralelas y no habría contradicciones. Claro, se muestran indiferentes a todo lo que no es espíritu de Jesús, de modo que si el espíritu de Jesús carece de verdad, tiene por fuerza que carecer de verdad lo escrito por los cuatro evangelistas. Además, si ellos vieron las contradicciones, ¿por qué no las evitaron? ¿O es inencontrable contradecirse para ensalzar a un hombre? A nosotros nos parece más correcto ensalzarlo y no contradecirse. La manera como los evangelistas han ensalzado a Jesús, es poniéndolo más en ridículo con tanto milagro de que tanto lo han revestido.

Referente al nacimiento de Jesús, nos cuenta Mateo que unos Magos fueron a Jerusalem, preguntando: "¿Dónde está el rey de los judíos, que ha nacido?" "Por que su estrella hemos visto en el oriente, y venimos a adorarlo."

Aquí tenemos una de tantas barrabasadas de que esta llena la Biblia. De modo que sabían los Magos que la estrella les anunciaba el nacimiento de Jesús, y no les indicaba la localidad en que nacía. ¿Y esto cómo se explica? ¿Por qué los Magos no advinieron el sitio donde nació Cristo, y si advinieron que la estrella les anunciaba su nacimiento?

Y es curioso, que en el mismo cap. vers. 9 nos cuenta lo siguiente: "y he aquí la estrella que habían visto en el oriente, iba delante de ellos, hasta que llegando, se puso sobre donde estaba el niño."

¿Dónde se había metido la estrella durante el tiempo que los magos preguntaron por el recién nacido? Mateo no nos dice nada referente al asunto, quizá haya ido a consultar con Jehová sobre la ruta que había de tomar, o jugará a la gallina ciega con los Magos.

Marcos no nos cuenta nada, ni cómo nació ni de magos ni magas. Este nos presenta un Cristo hecho y derecho, en el Jordán bautizado.

"Lucas le gana a todos en lo prolijo, pues nos cuenta, nada menos, que María estando embarazada, se casó con José, o sea la madre de Juan, que también estaba embarazada, y en cuanto María aludó a Elisabeth, Juan que era el que estaba en el vientre, principió a dar saltos."

A mí me parece que a Lucas se lo contaron. Y podemos dar gracias por no habersele ocurrido el decirnos que los dos fetos habían salido del vientre de sus madres y se habían dado un largo y prolongado abrazo, aunque estuvieran en el período anterior al desarrollo de los brazos; porque si tal se le ocurre había que creerlo. Al fin y al cabo, Lucas no era un mal muchacho, pues se limitó a decirnos que Juan daba de saltos, tal vez como un buen acróbata.

(Continuará)

Obscuridades

La sombra es sudario para la impotencia, la vanidad y los deseos; por eso hay tantos que la odian.

La sombra mata la inútil belleza de las piedras preciosas que cautivan las mentes primitivas.

En las sombras nacen las tempestades y las revoluciones que destruyen, pero también fecundan.

El carbón, piedra oscura que tizna las manos que la tocan, es fuerza, es luz, es movimiento cuando ruge en el fogón de la caldera.

La rebeldía del proletario oscuro es progreso, libertad y ciencia cuando vibra en sus puños y trepida en sus cerebros.

En el fondo de las tinieblas toman forma los seres y empiezan las palpitaciones de la vida.

En el vientre del surco la simiente germina.

La obscuridad de la nube es la fertilidad de los campos; la obscuridad del rebelde es la libertad de los pueblos.

Para algunos espíritus sensibles, es más doloroso y bárbaro que perezcan mil hombres en la revolución, que vivan y mueran millones de hombres, mujeres y niños en las cárceles y en la explotación.

FRANCO G. GUERRERO.

El Gobierno es la Esclavitud en su forma más tiránica y degradante

Todavía queda un punto de la cuestión que examinar. ¿Es libre el obrero durante las horas que no depende del burgués? Cuando llega la noche o el domingo, ¿es libre para hacer lo que quiera? ¿Puede concurrir a un mitin anarquista? Temerá seguramente perder su empleo. ¿Podrá tomar y leer un periódico revolucionario? Su burgués puede vérselo y despacharlo.

¿Puede manifestar a un compañero de trabajo sus puntos de vista sobre la cuestión social o la idea que tenga sobre la necesidad de unirse para obtener mejor jornal o trato? Su compañero de trabajo puede ser un polizone o un servil del burgués y denunciarlo haciéndole perder el jornal. ¿Puede ingresar en un núcleo obrero y trabajar por su prosperidad y concurrir a sus reuniones? ¿Puede votar por un hombre o un partido que no sea del gusto del burgués? ¿Puede negarse a votar en absoluto o simplemente al candidato del agrado del patrono? Hacerlo, tal abiertamente equivaldría a perder el pan al día siguiente; y en secreto sería sospechoso y seguramente descubriría. De cualquier manera el obrero temerá siempre perder el jornal y hará en todo tiempo y ocasión lo que quiera el burgués, supeditándose a sus caprichos en y fuera de las horas de trabajo. ¿Y por qué tiembla el obrero ante la amenaza de negarle trabajo?

¿Sucedería esto si se casaran los obreros, o todos los que necesitan trabajar tuvieran la seguridad de obtenerlo? Por esto un montón de hambrientos de trabajo piden a voz en grito cuando momentáneamente se encuentran sin colocación. Pues todavía hay algo peor que la falta de trabajo; esto es el libro verde de los capitalistas. El que figura en este libro no hallará seguramente quien le dé trabajo, porque supone la coalición de los burgueses precisamente para eso, y todo el mundo le negará los medios de vivir en su país, viéndose condenado a morir de hambre o abandonar los lugares para él más queridos. En donde quiera que las gentes trabajan rudemente, en las prisiones del Estado; entre las sepulturas sin nombre de los cementerios; entre los suicidios de hombres y mujeres cuya identificación es imposible para la policía y los noticieros; en medio de la juventud que en los burdeles de la capital se dedica al servicio doméstico; entre esas desdichadas mujeres, agotadas en tan temprana edad, que mueren lentamente en la soledad de una buhardilla, comiendo pan duro y bebiendo agua pestilente; a costa de trabajos sin cuento para ahorrarse una pequeña captividad; en donde quiera que la humana especie vive miserable; doquier el hambre hace estragos y el pauperismo se extiende como una enfermedad contagiosa; en todas partes donde la degradación y la miseria subyugan el espíritu abatido de los pobres, hallaréis el naufragio terrible de esos desdichados obreros a quienes el capital sin entrañas ha negado obstinadamente los medios de ganarse un jornal. El latigazo del capataz de esclavos negros es una felicidad, una bienaventuranza; cuando se le compara con las exquisitas torturas de que es víctima el obrero por parte de una infame corporación que han creado los ricos burgueses americanos. ¿Se imagina algún lector que esta pintura es exagerada? ¿Duda de que el obrero sea esclavo aún fuera de sus habituales tareas? Pues hallará una prueba de ello por mediación de un testigo que no puede ser sospechoso como amigo de los pobres; oír la evidencia por medio de la Agencia de los famosos Pinkertons. Dos o tres años hace que esta organización de negros dirigida a los fabricantes, propietarios y burgueses en general una extensa circular que contiene el párrafo siguiente:

"Las corporaciones o individuos que deseen estar al corriente de los sentimientos de sus empleados y si se hallan dispuestos a declararse en huelga o forman parte de alguna asociación secreta de obreros con el propósito de obligar a las compañías y capitalistas a que acepten sus condiciones, pueden obtener la inspección en cada oficina de

un policía dispuesto a asociarse con sus empleados o jornaleros y conseguir así dichas informaciones. En estos tiempos en que reina gran descontento entre las clases trabajadoras y por todo el territorio de Estados Unidos, se organizan numerosas sociedades secretas de obreros; nosotros creemos que sería bueno para las empresas de ferrocarriles y otras, así como para los capitalistas, tener a su disposición un espía que designase entre los obreros salarios por cada empresa o capitalista a los que en interés de las sociedades trabajadoras indujesen a los demás a asociarse y a declararse en huelga. De este modo, tratando el asunto en ocasión propicia, se descubriría a los directores del movimiento y dando prontamente con ellos en tierra, se evitarían serios disgustos para el porvenir."

¡Son los directores de esta Agencia policíaca tan estúpidamente tontos para publicar un documento tal, sin la plena seguridad de que el pueblo a quien se dirigía había de hacer próspero su negocio? Que los autores de la circular no se equivocaban está bien demostrado por los resultados. Hoy no hay probablemente en este país una corporación de individuos de esos que tienen bajo su dependencia muchos trabajadores, que no disponga directamente de uno de esos miserables espías llamados Pinkerton, ni una organización obrera que no abrigue entre sus miembros alguno de aquellos reptiles. Digaosme ahora si esto no constituye un verdadero plan de esclavitud organizado por los capitalistas; y no se olvide que el objeto principal es vigilar al obrero en el desempeño de su obligación a fin de velar por la buena elaboración de la obra ejecutada, ni tiene nada que ver con las horas de trabajo, en que se ocupan durante la noche y los domingos; si hacen lo que la burguesía cree que deberían hacer o no se reúnen, por el contrario, en asociaciones que tengan por objeto el hacerlos bastante independientes para demandar un mejor jornal, con que poder vivir y el trato digno que se debe a todo hombre.

¿Y el agricultor es libre? Si procede energicamente como un revolucionario no padecerá su crédito personal? ¿No se negará el banquero y el prestamista a renovar sus préstamos? ¿Dónde está el campesino que haya votado contra los poderosos políticos que no haya sufrido al mismo tiempo las consecuencias por su audacia? Sin embargo, poco importa el voto de los campesinos, porque se cuenta siempre con los votos de las ciudades; y cada Estado está dividido en distritos de tal modo que los campesinos no pueden elegir por sí un juez, una mayoría legislativa, un gobernador; algo que aparentemente pueda favorecerlos. Los campesinos se hallan tan separados por la división en distritos, que aunque todos se propusieran votar una misma papeleta electoral, no conseguirían elegir una persona que pudiera ser peligrosa para los ricos. Si fuese de otro modo, si votase el labrador a cualquiera que pudiese ser dañino a los intereses del gran capital, si se empeñase en ser libre y apoyase al partido obrero o al anarquista, indudablemente no podría vivir.

Hemos examinado brevemente las condiciones generales del pueblo y hemos visto que se ve obligado a trabajar y entregar los productos de su trabajo a otros que con ellos se enriquecen; mientras los obreros reciben por recompensa una existencia de privaciones y de sujeción en el taller, en la calle y en el hogar.

Ahora bien; si los trabajadores en vez de recibir por su trabajo o por sus productos dinero suficiente para comprar los medios de subsistencia y necesitan comprarlos tan pronto como los reciben, los obtendrán directamente de los burgueses como recompensa de sus tareas, ¿quién negaría que los trabajadores eran esclavos? ¿Y existe una diferencia real entre una cosa y otra? En un debate con los esclavistas de los Estados Unidos hace cien años, decía John Adams: "¿Qué im-

Una Opinión al Respetto de UNA CIRCULAR

La Federación Regional Argentina (Buenos Aires), dió a la publicidad hace algunas semanas, una circular interesantísima, según nuestro punto de vista.

Según dicha Circular, parece que, en 1920, en un congreso, extraordinario de la F.O.R. Argentina, se había convenido en dar vida a una Federación Obrera Continental Americana. Uno de los puntos a tratar, es el siguiente:

1º—Realizar dicho congreso continental el día 19 de Mayo de 1929 en la ciudad de Buenos Aires (República Argentina). El lugar y orden del Congreso se darán a conocer en circular posterior.

2º—Invitar a todas las organizaciones revolucionarias de América que se manifiestan de acuerdo con los propósitos expresados, a concurrir al Congreso. Ciertamente nos parece la iniciativa de los camaradas que militan en la Federación Obrera Regional Argentina, una iniciativa digna de ser considerada y tenida en cuenta. Si verdaderamente es cierto que existe la A.I.T. de Berlín, esto no impediría en manera alguna la celebración de un Congreso Continental en las Américas de Centro y Sur, incluyendo la del Norte también.

En 1925 fué cuando por primera vez, primero debiera de haberse celebrado una conferencia con delegados de todas las repúblicas hispanas, en la capital de Panamá, la cual ha sido prohibida por los sirvientes del Tío Sam en la República de Panamá y de cuya Conferencia, o sea de los propósitos de su celebración, ha sido expulsado el camarada Blázquez de Pedro, aduciendo para ello los criados de Wall Street en Panamá, que su presencia era peligrosa para la tranquilidad pública en aquel feudo controlado por la administración de la Zona del Canal.

Mi parecer al respecto de la celebración de un Congreso en la capital de Buenos Aires que coincidiría con el primero de Mayo de 1929, me parece sería de unos grandes y beneficiosos resultados para nuestra propaganda en todos los países. Como dijo tan acertadamente el filósofo griego: «el movimiento se demuestra andando», y a éste hay que hacerle los caminos para recorrerlos, pisarlos, y podarles (¡hí!) lo más hondo posible, de lo contrario, nuestra propaganda se halla encerrada dentro de un reducido círculo con mojonos de hierro y alambradas de púa que tienden a perpetuarse por los siglos, como en tiempos pretéritos.

El movimiento obrero dentro de las repúblicas de Sur y Centro América, aún cuando sea doloroso decirlo, a excepción de la República Argentina carece de una orientación ideológica. Carece de una definición libertaria, por hallarse la mayor parte de las repúblicas en manos de sindicalistas políticos, divididos en fracciones de linajes.

Otro de los puntos en donde está definida la organización revolucionaria y el anarquismo, es en México, haciendo honor a la verdad, que es, en donde hay un crecido número de camaradas de gran valía, que forman la vanguardia del movimiento Obrero. Por eso entiendo que un Congreso de las proporciones que debe, y tiene que ser, si se lleva a cabo el mencionado, sería de un gran aporte al Ideal y a la difusión de principios, contribuyendo en gran manera a las relaciones entre los pueblos y las camaradas de este continente.

Ahora los camaradas tienen la palabra. a. LONE.

porta que deis a los esclavos directamente los alimentos y los vestidos o les deis lo suficiente en jornales para comprar ambas cosas? ¡Y por qué discutir entonces la cuestión? Es un hecho de la historia contemporánea que los agricultores y obreros de hoy son los sucesores efectivos de los esclavos de Europa de hace algunos siglos, algo mejorados en ciertos particulares por el crecimiento de la civilización. c. c. CLEMENS.

(continuará)

¡Pobre Humanidad!

¡Oh, pobre humanidad! Entre la sombra creces y mueres sin mirar siquiera al burgués que te explota y te deshonra en todos los rincones de la Tierra.

Escucha, proletario de la tierra, vengo a azuzarte con rebelde verso; escucha los clarines de la guerra que conmueven a tobo el Universo.

Pero no de una guerra fratricida que destroza a los pueblos sin clemencia, que deja en los humanos una herida y hace más amarga su existencia;

Sino de una guerra que termine para siempre con dioses y fronteras; una guerra en que todo se redime y que acabe con todas las banderas.

Una guerra que acabe los dolores, donde sean felices los hambrientos, donde libres practiquen sus amores, ya sin jueces, ni frailes ni conventos.

Como el águila que al cruzar los vientos nadie detiene su radiante vuelo; así, vosotros, parias irredentos, erguid vuestro cerviz aquí en el suelo.

Ya es tiempo que sacudas tu letargo; levántate ya airado hacia la cumbre, y desde allá sacude tu marasmo, y arrojalo en pedazos a la lumbre.

¡Pobre humanidad! Entre la sombra creces y mueres sin mirar siquiera al burgués que te explota y te deshonra en todos los rincones de la Tierra.

JOSÉ D. MENDOZA.

Protesta

A los compañeros de «Avante», Villa Cecilia, Tamps. Queridos camaradas: Les remitimos la presente Protesta para su publicación, de la cual hemos remitido copia al Juez Primero de Distrito Federal y al Agente del Ministerio Público de Tampico, Tamps.

Protestamos de la manera más enérgica por la detención del compañero trabajador Gabriel Pecina, encarcelado desde el día 23 de Agosto en el Puerto de Tampico por orden de las autoridades Federales.

Pedimos su libertad por no ser delito protestar por las injusticias que a diario se cometen contra el trabajador; mas cuando en esta ocasión la protesta surgió con motivo del asesinato de dos compañeros nuestros: Nicolás Sacco y Bartolomé Vanzetti, quemados vivos por la corrompida justicia norteamericana, el 23 de Agosto de 1927. Y el compañero Pecina lo que hizo fué exponer sus ideas ante los manifestantes, y exponer las ideas libremente tal como uno piensa no constituye un delito. Y si esto no es así, ¿en dónde está la libertad de pensamiento que tanto pregonan los representantes del pueblo? ¿O esa libertad así como la de asesinar al pueblo sólo la tienen los hombres de Estado? ¿Es así como se quiere calmar la rebeldía de los pueblos que sufren las injusticias de los que están en el poder? La libertad de pensar es uno de los principios mas rudimentarios que lleva a los pueblos hacia la libertad y completo bienestar.

Así es que no conformes con el doble asesinato cometido en dos compañeros inocentes en yanquilandia, todavía se persigue a los que en otros países protestan contra esas infamias.

Por tal razón exigimos la inmediata libertad del camarada Gabriel Pecina cuya culpa no es otra que haber protestado por esas injusticias.

Cues de Palmas Altas, Tamps., Septiembre 18 de 1928.

Por la Comunidad de campesinos «Fraxedis G. Guerrero»; por la Comunidad de Campesinos «Ricardo Flores Magón».

El Comité Pro Presos, Jesús L. Marín, Juan M. González.

PENSAMIENTO

«Lo que mueve y arrastra al mundo no son las locomotoras, con las ideas. v. HUGO.

Puntualizando

La candorosa buena fé de los anarquistas, que los lleva a creer que todo hombre que se acerca a sus hechos es un compañero, le ha robado a su aguda penetración psicológica la visión crítica que les ha distinguido en el análisis de la sociología.

Elementos extraños de indeterminada y noiva tendencia moral, deprendidos de todos los campos, han engrosado sus filas con determinado propósito de lastardar el Ideal. Producto de estas observaciones son las desviaciones del proletariado, que alejado de nuestra orientación ideológica, malgasta sus energías en actos esclavizantes que sólo sirven para revelar la torpe mentalidad de los hombres sin ideas que lo encusan hacia el logro de sus apellidos personales.

La personalidad consecuente de los desbarajustes producidos, nos da un sobrado motivo para agudizar la razón comprensiva que nos haga enmendar los descabiertos de hoy.

Bien está que nuestra mente socialista, erria de idealismo, se abstraiga algo de la miseria ambiente para objetivar con los ojos del pensamiento los panoramas de ventura que nuestro espíritu pretende realizar. Pero substraernos al deber impuesto en la torpe credulidad que la obra está bien respaldada porque manos extrañas la sostienen, ha sido una indolente pereza perjudicial.

La inflexión que nos indujo a desprendernos de la defensa de nuestros credos y esperanzas, nos ha sido una amarga lección necesaria. Por ella sabremos valorar la obligación inaplazable de reconquistar nuestra actividad subterránea, haciéndonos rebeldes y combativos, celosos de nuestros hechos, para que no tengamos que lamentar otra vez la cobarde vergüenza de habernos traicionado. Oscar Alfaro. Colón, Panamá.

La Disciplina

—Soberano, guerrero ilustre, ¿qué pongo sobre esta tumba: «Un héroe yace aquí», o «Aquí yace un asesino?» Detente: hasta que yo muera y mi raza se extinga, no podrá ponerse la verdad sobre e a tumba.

Avanza el ejército, asolando todo: va a sorprender al enemigo. Por donde pasa siempre la muerte para evitar que por algún descuido ataje no vaya algún espía a descubrirle.

A su llegada a alguna aldea, todo el mermado pueblo, es decir, las mujeres, los niños y los ancianos, se guardan en un viejo caserón.

El emperador no hará más que atravesar la aldea, pero no quiere que en ella quede un solo testigo de su paso. Algunas avanzadas han tomado por orden suya todas las salidas de la aldea.

—Díganle a sus tropas a los que se han guardado en ese caserón. Ni se defenderán, porque son débiles. Los soldados vacilan.

La orden brutal les horroriza. En medio del silencio, un soldado se adelanta:

Majestad—dice al emperador—ahórranos la pena de venter con nuestras manos tanta sangre. Tenemos pólvora de sobra: reorganice nuestro batallón y dificulte nuestra marcha. Acercaremos algunos barriles a ese caserón y volará con cuantos están en él.

El emperador, después de meditar un momento, aprueba la proposición del soldado.

Cuando la casa está rodeada de los barriles, unos en comunicación con otros por regueros de la inflamable substancia, el emperador llama al soldado que le hizo la proposición.

Obra tuya es lo que acaba de hacerse. No quería sacrificar aquí una sola de las vidas de mi soldados. Una víctima es, sin duda, precia para inflamar la pólvora. Si supiéramos una mecha, la apagarían los sitiados.

Vuelo en mi presencia el caserón. Quiero estar seguro de que esta parada no ha sido estéril. Ve tú y enciende uno

Otro Chacal: Coronel Ibáñez

Tomamos el siguiente artículo de nuestro colega «Rebelión» de Santiago, de Chile, en que se describe, aunque a la ligera, algunos de los crímenes del tirano Coronel Ibáñez, cuyos venales procedimientos contra los trabajadores sólo son comparables con los cometidos por Mussolini, Primo de Rivera, un Machado o un Juan Vicente Gómez.

«Es un hecho irrefutable y prometedor, que durante la dictadura militar que nos sojuzga y hiere, la persistencia anarquista se ha manifestado vigorosa y arremetedorá aún en los momentos de mayor peligro.

Volantes de diversos tamaños han desafiado las iras de los tiranos, mostrando al pueblo, en todo su aspecto, la gangrena militar que roe rápidamente la vitalidad popular.

Periódicos escritos en las entrañas de la tierra—que hacen evocar la época de las catatinuas—han entrado a la lid a luchar contra el advenimiento de armas mortíferas pero ineficaces.

Y así, por cada hoja que ha circulado entre el pueblo—volante o periódico—han caído muchos de los nuestros.

«La fiera insaciable que quiere machucarnos!»

Así cayó el grupo «Siempre!», pero el periódico, aún con todo el grupo preso en «Már Atueña», volvió a salir, más grande, con más vida; y volverá a salir, seguramente.

El primero de Mayo se lanzó un volante incitando a los trabajadores a la huelga general. El volante no dió el efecto que se quería, pero éllo no fué óbice para que entre nosotros hubiera víctimas.

La perrada de investigaciones salió husmeando por todas partes hasta que dió con los compañeros Gregorio Ortúzar, Maluenda, Millán, San Martín, Alvarado y Reyes y los redujo a prisión, no sin antes haber maltratado y apremiado a la madre de Ortúzar para que hiciera aparecer a éste.

Tres meses hace que todos estos compañeros fueron presos. Hasta hoy han sido solapados y liberados. Reyes, Alvarado, San Martín y Maluenda; este último salió con fianza efectiva de \$800.

Pero sobre quien se ha descargado toda la furia policiaca es contra nuestro compañero Ortúzar, a cuya defensa el Juez del 29 juzgado que entiende del proceso—le ha rechazado fianza y hasta una brillante pieza de defensa. Por éso el asunto pasa ahora a la Corte, donde seguramente la venalidad de los ministros se unirá a la del juez, y nuestro compañero seguirá, quizá por cuanto tiempo, sirviendo de pasto a las fieras carcelarias.

Que la solidaridad de todos los que estamos libres sea una sola fuerza que pugne por sacarlo de la prisión.»

de los regueros de pólvora. Con mi lente de campana podré admirar el espectáculo de esa formidable explosión.

—¡Ére majestad—exclama el soldado—Este es mi pueblo. En ese caserón están mis padres y mis hermanos pequeños. Quiero ahorrarme los horrores de un degüello. Gozaré a su lado de una muerte pronta.

Y el soldado parte hacia el caserón con una tea en la mano.

El ejército está consternado. El sacrificio es horrendo.

Pero el emperador quiere dilatar sus dominios y aumentar con ellos sus riquezas, y sus súbditos, y es indispensable la guerra.

Cuando el soldado llega cerca del caserón, de entre sus consternados moradores se eleva una voz de mujer, que rebosando júbilo, grita:

—¡Es mi Pedro, es mi hijo! ¡Viene a salvarnos!

La madre del soldado le ha reconocido. También le han reconocido sus hermanitos, porque también gritan:

—¡Pedro, Pedro! sube y te contaremos lo que querían hacer con nosotros esos hombres malos.

El soldado que va llorando, se limpia con el dorso de la mano las lágrimas, contiene sus sollozos, levanta la mirada hacia su madre y sus hermanitos, sonríe amargamente, y acerca la tea encendida a uno de los regueros de pólvora.

El estallido de la inmensa explosión abre un grito espantoso; una nube de polvo y de humo obscurece el sol.

De Nuestra Correspondencia

DESDE EL PERÚ

Compañeros de Avantes. Salud: Esta tiene por objeto, informar a ustedes sintéticamente la serie de persecuciones que aquí nos vienen ocurriendo con respecto a la propaganda ácrata. Nada me os que ahora, hemos perdido al compañero Pedro Ulloa, víctima de la tuberculosis y de la tiranía. Decimos tal cosa, porque hacía poco que había salido de la Isla de San Lorenzo, donde sufrió un año dos meses de prisión, tan sólo por haber hablado en una asamblea de campesinos.

Victor Recoba, José Cervantes y Paulino Aguilar, deportados también por ser difusores del ideal anarquista.

Y los principales culpables de todo son los compañeros bolcheviques, José Carlos Mariatigue y un tal Haya de la Torre, quienes en el caramelo del Comunismo político, aligan a las masas inconscientes y sencillas que les creen sinceros cuando les hablan con frases hermosas aunque repletas de veneno. Así han logrado apoderarse de la F.O.L.L. Convergencia de los trabajadores de esta región. ¿Y qué medios recurrieron? a todos los más indignos e imaginables: llevaron al seno de los sindicatos, primero la calumnia, después el odio y por último la traición. Luego, se dijeron, que ellos eran hombres y no lorones como eran los anarquistas, arrogancia nacida por el apoyo disimulado del gobierno. Con este cartelito siguieron haciendo la mar de pifuetas, empujando a los trabajadores a la huelga por quitar estas pajas y terminando con el viejo cumplimiento de la ARMONIA DEL CAPITAL CON EL TRABAJO.

Tras estos traspiés quisieron formar el partido comunista y como medio de compulsación tramaron un Congreso con el fin indudablemente de arrastrar a la fuerza proletaria. El tal Congreso falló, y el gobierno en constatación de la debilidad manifiesta, los condenó a semi-aprehensión de delegados, remitiéndoles a la Intendencia y de allí a la Isla penal donde permanecieron 120 días. Puestos en libertad condicional el día 19 y 2 de Agosto del año pasado, firmaron un documento negando ser comunistas. Pero el hecho no quedó allí, pues tenemos la certeza que la mayoría no solamente firmó esa imposición, sino que a la fecha reciben dinero del Estado, alegando que se trata de una indemnización.

La actitud de estos traidores es la que ha sembrado la decepción y la desconfianza en el elemento trabajador, llegando al extremo de no querer saber nada; y como quiera que la mayoría eran delegados de la F.O.L.L., ésta ha quedado, si se quiere, reducida a la nada debido a la astucia y fuerza del tirano que gobierna esta desgraciada región.

Nosotros diseminados por las deportaciones de los compañeros que más arriba hemos indicado, la desconfianza en los trabajadores y la imposibilidad de realizar nuestra publicación por falta de imprenta, nos vemos obligados casi en la precisión de vegetar y vegetar.....

Ahora, solamente esperamos que respondan las provincias lo que a no dudarlo parece que lo harán. Ojalá ustedes nos ayuden con publi-

car algo sobre la tiranía que se desarrolla aquí contra el elemento que piensa y obra libremente.

Así mismo os hacemos saber que el compañero nuestro, Nicolás Pérez García (español) está en la Isla de San Lorenzo, sufriendo una prisión impudista desde hace dos años, por ser anarquista. Fidel T. Jeda, también ya va para cuatro meses, que está en esa fatídica masmorra.

Repetimos, camaradas, que si ustedes pueden hacer algo en la prensa libertaria del mundo, háganlo por justicia y humanidad. Sin más, somos del grupo fraternalmente y por la anarquía. AGRUPACION ANARQUISTA REGIONAL PERUANA. Dirección: Luis Paredes, Alameda Grau, N° 459, Interior N° 7, Lima, Perú.

REPETIMOS, CAMARADAS, QUE SI USTEDES PUEDEN HACER ALGO EN LA PRENSA LIBERTARIA DEL MUNDO, HÁGANLO POR JUSTICIA Y HUMANIDAD.

Repetimos, camaradas, que si ustedes pueden hacer algo en la prensa libertaria del mundo, háganlo por justicia y humanidad.

Repetimos, camaradas, que si ustedes pueden hacer algo en la prensa libertaria del mundo, háganlo por justicia y humanidad.

DESDE GUATEMALA

Camarada Librado Rivera, Salud: Con motivo de la instalación del Alumbrado Eléctrico en esta ciudad, los trabajadores revolucionarios y los hijos del trabajo en general, son víctimas de injusticias muchas que los trabajos indefensos por medio de la fuerza bruta, para llenar el déficit que obtuvo la única y fiel servidora del capitalismo llamada "Municipalidad". Una de las víctimas ha sido el camarada Manuel Izquierdo, a quien le han estafado cinco Quetzales, o sean cinco dólares, de la manera más cínica.

Los trabajadores por acá siguen sufriendo como mansos corderos, pues no sólo sirven de puesto de metralla, sino también de carnaza de explotación.

Para que tomen nota todos los trabajadores no organizados, hacemos constar que mientras los de arriba disfrutan de todas las prerrogativas que el pulpo aniquilador de energías, llamado capital, está en su apogeo, nosotros, los de abajo, sufrimos las más imperiosas necesidades en esta vida de martirio para los que todo lo producimos y creamos de todo.

Por consiguiente, hermanos trabajadores del mundo entero, os invitamos para que hagamos más y más la lucha hasta derribar el actual sistema del Estado Burgués.

Por el grupo "Liberto Anarco", Crescencio Vázquez Q. Secretario de correspondencia Septiembre de 1928 Jutiapa, Guatemala, C.A.

Libros de Propaganda Sociológica

Los libros que en seguida publicamos y que al mismo tiempo recomendamos a los lectores de ¡Avante!, enseñan con un estilo sencillo y claro el medio de acabar de una vez para siempre con este sistema de injusticias, da oprobio y de vergüenza para el ser humano. La lectura de estas obras orienta el criterio de los explotados, afirma sus convicciones y los prepara para la gran batalla que está en preparación del robo contra el rico, del explotado contra el explotador, la batalla más formidable que registrará la historia de los oprimidos. Ilustrar el cerebro es alimentarlo y darle fuerza, a fin de adquirir personalidad propia y no servir de ciegos instrumentos de los políticos que suelen colarse hábilmente entre los obreros para desviar sus justos anhelos de

Circular

A todas las Organizaciones que simpaticen con las ideas Acratas, Compañeros salud:

Tenemos el gusto de comunicarle que próximamente saldrá el periódico "Luz al Esclavo", dicho vocero saldrá quincenalmente. Para ello pedimos a todas las Organizaciones en general, que se sirvan impartirnos ayuda moral y materialmente para que no deje de salir el paladín de los Libertos. Adénas sugerimos a uds. que si creen viable ayudarnos pecuniariamente se sirvan pedirnos paquetes de diez o más ejemplares, mándenlos el importe por adelantado según las posibilidades de las organizaciones, o según la buena voluntad de quienes las integran.

Camaradas, nos hemos visto en la necesidad de pedirles ayuda por adelantado, en vista de la terrible crisis porque atravesamos en esta región; no obstante ello, pueden hacer sus pedidos sin el previo adelanto teniendo en cuenta que el pago ha de ser con puntualidad, para que no vayan a servir de obstáculo sin quererlos vosotros.

Desde que aparece el primer N° del periódico, tenemos canje abierto para todos los periódicos, así fines.

Sin más, quedamos por la causa del proletariado mundial.

Salud y Comunismo Anarquista. Grupo Anarquista "Luz al Esclavo", Comité Pro Periódico. Administrador, Manuel Hernández, Calle de Fuente N° 9; Redactor, Felipe Hernández y Tesorero, Ciriano Torres, Calle Bustamante N° 20. Sin Luis Potosí, Sep. 23 de 1928.

El Fusil

Sirvo a los dos bandos, al vando que oprime y al bando que liberta. No tengo preferencias, con la misma rabia, con el mismo estrépito lanzo la bala que ha de aplastar la vida al soldado de la libertad o al esbirro de la tiranía.

Obreros me hicieron, para matar a los señores. Soy el fusil, el arma liberticida cuando sirvo a los de arriba; el arma emancipadora cuando sirvo a los de abajo.

Sin mí no habría hombres que dijeran: "yo soy más que tú", y sin mí, no habría esclavos que gritasen: "¡abajo la tiranía!".

El tirano me llama: "apoyo de las instituciones". El hombre libre me acaricia con ternura y me dice: "instrumento de redención". Soy la misma cosa y, sin embargo, sirvo tanto para oprimir como para libertar. Soy al mismo tiempo, asesino y justiciero, según las manos que me manejan.

Yo mismo me doy cuenta de las manos en que estoy. ¿Tiemblan esas manos? No hay que dudarlas: son manos de esbirros. ¿Es un pulso firme? Digo sin vacilar: son las manos de un libertario.

No necesito oír los gritos para saber a qué bando pertenezco. Me basta con oír el estallar de los dientes para saber que estoy en manos de opresores. El Mal es colador; el Bien es valeroso. Cuando el esbirro apoya mi cañón en su pecho para hacerme vacilar la muerte acurrucada en el cartucho, siento que su corazón salta con violencia. Es que tiene la conciencia de su crimen. No sabe a quien va a matar. Se le ha ordenado: "¡Fuego!" y allá va el tiro que tal vez atravesará el corazón de su padre, de su hermano o de su hijo, a quien el llamado honor había gritado: "¡rehélalo!".

Yo existí mientras haya sobre la Tierra una humanidad estúpida que insista en estar dividida en dos clases: la de los ricos y la de los pobres, la de los que gozan y la de los que sufren.

Desaparecido el último burgués y disipada ya la sombra de la Autoridad, desaparecerá a mi vez, destinándose mis materiales a la construcción de arados y de instrumentos mil, que con entusiasmo manjarán los hombres transformados en hermanos.

Ricardo Flores MAGÓN.

emancipación de las garras del capitalismo, del fraile y del gobernante.

Semilla Libertaria: Hermosa recopilación de artículos de orientación libertaria, 2 tomos..... \$1.00.

Señalando Ideas: Historietas relacionadas con las condiciones sociales en México..... 30

Por la libertad de Ricardo Flores Magón y compañeros presos

ADMINISTRACION ENTRADAS

Antonio C. Ayala, 2.00.—Por conducto de Eligio Leyva, 1.90 —Por conducto de Eutimio Molina, 1.50 —Por conducto de G. Cortés Alva, 1.00; Eugenio López, 50c; Amadeo Clatza, 35c; Juan C. Viramontes, 50c; Francisco Jara, 1.00.—Por conducto de Antonio Cuede en moneda americana, el mismo, 1.50; Ricardo Arce, 25c; Adolfo Escudero, 25c; Santiago Puente, 20c; José María, 25c; Gabriel Álvarez, 25c; Manuel Pérez, 25c; A. Martínez, 09c; Martín Morillo, 15c; Ferris, 10c; Galo, 25c; Francisco del Río, 25c y Eugenio López, 25c, producido en moneda mexicana, 8.57.—Por conducto de Veleria Santana en moneda americana, la misma, 2.00; José Martínez, 1.00; Donativos, 1.00, producido en moneda mexicana 8.57.—Simón Guerrero, 25c; Dr. M. López, 1.00; Donacion Figueron, 1.00.—Por conducto de la compañía Desideria M. Bricón, Eudoxio Bricón, 10.00 y Albino de Ensalme, 1.50. Luis Salinas, 2.80; Félix S. Martínez, 40c; Manuel García, 50c; M. Barcelona por conducto de Mentrano, 1.10; Adolfo Oliviver, 5.00; José B. Rodríguez, 1.00; Primitivo Mundo, 50c; L. B. Ferrás, 1.00; Martín Álvarez, 50c; Apolonio Luna, 40; Ignacio R. Rodríguez, 2.00; Victoriano Arellano, 50c.—Por conducto de José S. Gracia, 12.00.—Por conducto de Román Rodríguez, el mismo, 1.00; José Barrera, 1.00; Pedro Ontiveros 1.00; Zefirino García, 50c; Tomás Almendaris, 50c; Severo Martínez, 30c; Jesús R. Solís, 20c y Tomás Saucedo, 50c.—Por conducto de A. H. Cepeda, el mismo, 50c; Juan Nuñez, 50c; Daniel Noriega, 50c; María Guadalupe E-quevil, 50c.—R. Delgado, 20c; Eulalia Pérez, 50c.

Total.....\$75.04. SALIDAS Déficit del número anterior, 51.09. Porte de correo, 7.90.—Papel 40.00. Estampillas, 4.80 —Impresión y confección, 36.00.—Gastos menores, 4.20. Luz y Fuerza, 10.80.—Goma para rodillos, 8.00; Total.....\$162.79.

RESUMEN Suman las Entradas.....\$75.04 Suman las Salidas..... 162.79 Déficit para el N° 16..... 87.75 Nota: Los compañeros que no ven anotadas las cantidades que hayan mandado para el sostenimiento de "Avante", sirvan a darnos aviso, para hacer la aclaración correspondiente.

PENSAMIENTOS Cuando se formalice, exclaman los que tienen el delirio del futuro; para cuando sea una cosa segura, hará esto y aquello. Y se quedan tan frescos haciendo el papel de críticos de los que luchan, esperando que los trabajos por alcanzar la libertad se formalicen, de tal manera que ya no tengan otra cosa que hacer que abrir la boca para saborearla.

¿Qué tenéis miedo? Y bien, ¿acaso hay hombre que no lo tenga? Lo que necesita es hacerse superior a él, y no ponerlo sobre nosotros como el primer déspota.

PRAXEDIS G. GUERRERO.

en Estados Unidos de Norteamérica..... 50 Tierra y Libertad: Drama revolucionario y de actualidad..... 25 Verdugos y Víctimas: Drama revolucionario y de actualidad... 30 Rayos de Luz: Diálogos relacionados con las condiciones sociales en México..... 30 Epistolario revolucionario e intimo, (3 tomos a 30c cada uno)... 90 Tribuna Roja: Contiene los discursos de Ricardo Flores Magón..... 30 Ricardo Flores Magón, el Apóstol de la Revolución Social Mexicana, por Diego Abad de Santillán..... 50 Praxedis G. Guerrero: Colección de sus mejores artículos literarios y de combate; pensamientos, crónicas revolucionarias, etc..... 50 Miguel Bakunin: Esbozo biográfico por Max Nettlau..... 15 Los Anarquistas y la reacción contemporánea, por D. A. de Santillán..... 15 Marx y el Anarquismo, por Rodolfo Rocker..... 10 Para pedidos dirigirse a Nicolás T. Bernal, Apartado 1563, México, D. F., incluyendo al pedido el importe correspondiente.